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Sugieren apretar a conductores 
El Congreso del Estado debe extender a los automovilistas particulares, la obligatoriedad 
de cursar una capacitación y adquirir un seguro, como estrategias para evitar accidentes 
viales, gastos y las pérdidas materiales, sentenció el presidente de la organización 

Corresponsabilidad en el Transporte, Arturo Balderas Moyano. (El Sol de Puebla) 
   

 

 

Preparan llegada de ediles 

El secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, aseguró que al cierre de 
2013 el gobierno comenzó a reunirse con presidentes municipales electos para trabajar 
de forma coordinada con rumbo al año entrante. (Síntesis) 

  

 

 

Viola IEE principios constitucionales: MC 
El consejo general del Instituto Electoral del Estado violó los principios constitucionales al 

otorgar una sobrerrepresentación a la coalición Puebla Unida, la cual tendrá 28 de los 42 
diputados, dando muestras de la parcialidad con la que actuaron sus integrantes, advirtió 
Ignacio Alvízar Linares al indicar que espera que antes del 5 de enero gane el juicio ante 
las instancias federales. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Aumento al pasaje generará 2.5 mdp para concesionarios 
Más de 3.5 millones de viajes se realizan al día en la zona metropolitana de Puebla, de 

ellos, poco más del 50 por ciento, es decir 1.8 millones, se hacen en transporte público, 
que es atendido por seis mil unidades. (Milenio digital) 

  
 

 

En 2014 habrá estímulos fiscales para inversiones en la zona de operación de 
Audi  
La poética de estímulos fiscales para el próximo año se limita a incentivos para la 

atracción de inversiones en la zona en donde operará  la planta Audi, así como 
condonaciones de impuestos sobre erogaciones por Remuneración al Trabajo y en los 
pagos  relativos al Registro Publico de la propiedad y del Comercio.  (La Jornada de 
Oriente) 

 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

Avala el Congreso de Puebla tres de cada cuatro iniciativas del Ejecutivo 
Los legisladores de Puebla aprobaron tres de cada cuatro iniciativas enviadas por el 
gobernador Rafael Moreno Valle al Congreso en los pasados tres años, mientras sólo 
avalaron una de cada tres de las propuestas hechas por ellos mismos . (e-consulta) 

 

 

 

 

Luís Maldonado Venegas encabeza reunión de seguridad 
Con la participación de los tres órdenes de gobierno, el secretario General de Gobierno, 
Luis Maldonado Venegas, encabezó este jueves la reunión del grupo de Coordinación de 

Seguridad Pública como parte del programa especial que se ha establecido en el Estado 
para resguardar las fiestas decembrinas. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Endurecimiento de leyes, no es solución contra bullying: Gerardo Mejía 
El endurecimiento de las sanciones contra las personas que generen bullying no es la 
solución para combatir este problema, ya que la propia ley sanciona ese tipo de actitudes 
que afectan a terceras personas, aseguró el presidente de la Comisión de Procuración y 

Administración de Justicia, Gerardo Mejía Ramírez. (Contraparte) 

 

 
 

TITULARES LOCALES  

TITULARES DIGITALES 

TITULARES NACIONALES 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Suaviza Peña  reforma fiscal 
Con el objetivo de defender la competitividad de los sectores afectados por la reforma 
fiscal aprobada, el Ejecutivo publicó un decreto en el DOF (Reforma) 

 

 
 

 

 
CNDH: negligencia en san Fernando 
En la investigación en torno a la masacre de 72 migrantes en San Fernando, Tamaulipas, 
el 22 de agosto de 2010, hubo fallas que representan violaciones a garantías y que 

derivaron en impunidad, por actos atribuibles a las procuradurías General de la República 

y General de Justicia del estado de Tamaulipas (El Universal) 
 
 

 

 

 

Subejercen 88% de recursos para evaluar policías 

En el primer semestre del año gobiernos de los 31 estados y el Distrito Federal tuvieron 
en conjunto un subejercicio de 88 por ciento en el presupuesto destinado a la evaluación 
y control de confianza de sus elementos policiacos; en 2012 también dejaron de ejercer 
33 por ciento de los fondos etiquetados para ese fin. (Milenio digital)  

 
 

 

 

 

México, único país de la OCDE que pierde bosques  
México es el único país miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE) que pierde sus bosques y selvas. En el periodo 2005-2010 se 
perdieron más de 155 mil hectáreas anuales de vegetación, lo que colocó al país en el 

lugar 21 mundial entre aquellos que pierden cubierta forestal. (La Jornada) 
 
 
 

 

 

 

Logra México un superávit de US339 millones 
La balanza comercial en los primeros once meses del año aún presenta un saldo negativo, 

de acuerdo con datos del INEGI. (El Economista Digital) 
 
 

 

 

 

“Ya no somos autodefensas, somos institucionales”: CRAC 
El coordinador de la casa de justicia de San Luis Acatlán de la Coordinadora Regional de 
Autoridades Comunitarias (CRAC), Eliseo Villar Castillo, aclaró que la policía comunitaria 
está dentro de la legalidad por lo que reprobó el reciente informe emitido por la CNDH. 

“Ya no somos autodefensas somos institucionales”. (Crónica Digital) 
 
 
 

 

 

 

Descubren red del Chapo en Filipinas; arrestan a cómplices con apoyo de la DEA 
El cártel del Pacífico, que dirige Joaquín El Chapo Guzmán, ya opera en Filipinas. La 
confirmación de su presencia fue posible después de la detención de tres personas, dos 
filipinas y una china, y del decomiso de droga que era almacenada en una granja, informó 

el gobierno de ese país. (Excélsior) 
 

 

 

 

 

 

 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Continúa la amenaza de tomar alcaldía de Acateno   
A casi mes y medio de que se lleve a cabo el cambio de gobierno municipal, los habitantes inconformes con la 
resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) continuarán en pie de lucha para que 
la institución "le regrese el triunfo" a la planilla del Pacto Social de Integración (PSI), que fue presidida por 
Gilberto Ramírez Casanova. Advirtió Nicolás Cotero Couturier, quien forma parte del movimiento denominado, 

"Frente Común de Acateno", quien además dijo que se seguirán manifestándose para evitar que el poder lo 

SOBRESALIENTES 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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asuman los representantes de la coalición "Compromiso por Puebla". (Fausto Hernández, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3237489.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Solapa Teodoro Ixtlapale al ambulantanje 
El presiente municipal, Teodoro Ixtlapale Caporal, solapó el crecimiento del ambulantaje en la calle Hidalgo y 16 
de Septiembre en esta temporada navideña, indicaron los habitantes, quienes lamentaron una vez más que la 
autoridad municipal deje ver sus intereses particulares. Durante esta semana la calle Hidalgo desde la Calle 
Independencia hasta la Calle 5 de Mayo se vio abarrotada por más de 50 ambulantes diariamente, a consecuencia 
de que el director de fiscalización y ordenamiento comercial, Javier Ramírez, permitió la instalación de estos a 

pesar de la protesta de los comerciantes establecidos, cuando normalmente hay de 10 a 15 ambulantes a lo largo 
y ancho de dicha vía de comunicación. (Ascención Benítez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3237495.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ni el alcalde ni regidores, trabajaron esta semana en Juan N. Méndez 
Ninguno de los regidores, ni el alcalde, Jorge Márquez Osorio, hicieron acto de presencia en el primer día de esta 
semana en la presidencia municipal; aunque el secretario General, Juan Carlos Jiménez, dijo que más tarde se 
reunirían en sesión de Cabildo. Por su parte, los habitantes de esta comunidad en varias ocasiones se han 
quejado por la ausencia de las autoridades municipales, pero en especial de que el edil Jorge Márquez, quien a 
decir de los vecinos vive en la ciudad de Puebla y sólo arriba a la Comuna un día a la semana. Por ello, este 
medio acudió el pasado lunes a las 13:00 horas al palacio municipal, pero no se encontró a ningún funcionario. 

(Carmen Flores, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3237493.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sin agua 300 familias de Zoyazamalco 
La junta auxiliar San Mateo Zoyamazalco, perteneciente a este municipio, se ha quedado sin el servicio de agua 
potable, problema que podría permanecer hasta que tome posesión el próximo alcalde municipal, ya que del 
actual edil, Marcos Moreno Martínez, no se tiene el mínimo apoyo, informó un integrante del comité de agua 
potable, Agustín Jiménez González. Explicó que del pozo que se abastecen ya tiene muy poca agua y a pesar de 
dejar funcionando más de 15 horas al día la bomba no se logra acumular el líquido suficiente para las más de 300 
familias de esta comunidad. (Carmen Flores, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3237491.htm  
 

 
 
SÍNTESIS  

 Encabeza Maldonado reunión de seguridad 
Con la participación de los tres órdenes de gobierno, el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, 
encabezó este jueves la reunión del grupo de Coordinación de Seguridad Pública como parte del programa especial 

que se ha establecido en el Estado para resguardar las fiestas decembrinas. Durante el encuentro el titular de la 
Secretaría General de Gobierno (SGG), subrayó con los presentes, el compromiso del gobernador del Estado, Rafael 
Moreno Valle, para brindar a la población seguridad y mantener una entidad de paz. Luis Maldonado Venegas 
refrendó su responsabilidad para redoblar esfuerzos, a través de distintas estrategias y preservar a Puebla como un 
Estado seguro. (Natalia Gómez) 
http://sintesis.mx/articulos/73225/dictan-a-alfredo-arango-sentencia/puebla  

 
SÍNTESIS 

 Donará DIF municipal juguetes 
El Ayuntamiento puso en marcha la campaña "Sonrisa de Ángeles", en la plaza comercial Angelópolis con el 
objetivo de recolectar más de mil 500 juguetes para los niños pobres. Al respecto, el director del Sistema DIF 
Municipal, Joaquín García Vinay sostuvo que esta campaña nació como parte de los programas de asistencia social 

por lo que auguró un buen éxito. Asimismo, dijo que junto con los directivos del Centro Comercial y los cientos de 
trabajadoras, se dio marcha a esta campaña. Explicó que la finalidad es que cada padre de familia o persona que 
compre un juguete en los siguientes días, compre uno extra y lo done a la causa para los niños de los sectores más 
vulnerables. (Irene Díaz) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3237489.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3237495.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3237493.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3237491.htm
http://sintesis.mx/articulos/73225/dictan-a-alfredo-arango-sentencia/puebla
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http://sintesis.mx/articulos/73223/inicia-dif-municipal-campana/puebla  

 
SÍNTESIS  

 Anuncia SSA vacunación contra virus de papiloma 
La secretaria de Salud, Mercedes Juan López, anunció que en 2014 se incluirá a nivel nacional la vacunación del 
virus de papiloma humano en menores de primaria, con el propósito de fortalecer las acciones que se llevan a cabo 

contra el cáncer cérvico-uterino. En entrevista, comentó que este programa de vacunación, que se prevé arrancar 
el próximo ciclo escolar, está en etapa de análisis para conocer los costos y con ello el número de vacunas y las 
regiones en donde se llevará a cabo la primera etapa de vacunación para niñas de quinto año de primaria. Sobre 

esa aplicación y el número de vacunas, respondió que "sí, ya está contemplado. Yo creo que el próximo periodo 
escolar, no se sabe cuántos, porque depende de los recursos que tengamos, pero ya se definió arrancarlo". 
(Notimex) 
http://sintesis.mx/articulos/77443/anuncia-ssa-vacunacion-contra-virus-de-papiloma-/nacionales  

 

 
 
 

INTOLERANCIA 

 Rendirá Rivera último Informe este 4 de febrero 
El presidente municipal Eduardo Rivera se declaró listo para rendir su tercer y último Informe de Gobierno de su 

administración. Su tercer informe se realizará el próximo 4 de febrero en el auditorio del Complejo Cultural 
Universitario de la UAP, ante más de tres mil invitados. A este último informe de la administración municipal 

asistirán tanto el gobernador del estado Rafael Moreno Valle, quien confirmó su asistencia, como todos los Poderes 
del estado. En entrevista, el alcalde poblano Eduardo Rivera destacó que la intención es dar a conocer de manera 
cercana a todos los ciudadanos un balance exacto de los resultados de su administración, de cara al cierre de su 
labor como encargado de gobernar la ciudad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115891  

 
INTOLERANCIA 

 Inyectan 10 mdp al programa de bacheo 2013 
De último momento, el ayuntamiento de Puebla ejercerá una sexta partida de su presupuesto para el programa de 
bacheo de este año. Esta partida adicional será de 10 millones de pesos, y con ello en este 2013 fueron en total 
130 millones de pesos para atender todos los desperfectos que se registraron en el pavimento. Al respecto, el 
secretario de Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, explicó que a principios de diciembre se agotaron los 20 
millones de pesos para bacheo, y tras un análisis que el alcalde de Puebla realizó determinó autorizar un recurso 

adelantado para contratar en los días de quedan de diciembre y del mes de enero como ejercicio 2014, para cerrar 
la administración con otros 10 millones de pesos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115896  

 
INTOLERANCIA 

 Viola IEE principios constitucionales: MC 
El consejo general del Instituto Electoral del Estado violó los principios constitucionales al otorgar una 

sobrerrepresentación a la coalición Puebla Unida, la cual tendrá 28 de los 42 diputados, dando muestras de la 
parcialidad con la que actuaron sus integrantes, advirtió Ignacio Alvízar Linares al indicar que espera que antes del 
5 de enero gane el juicio ante las instancias federales. En conferencia de prensa, acompañado de sus 
representantes, el integrante de Movimiento Ciudadano indicó que los planteamientos que presentó el consejo 
general el pasado sábado, cuando se aprobó la reasignación de diputados por el principio de representación 
proporcional, carecen de un fundamento legal. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115897  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sólo seis de 217 municipios del estado cuentan con Atlas de Riesgo 
El programa federal “Prevención de Riesgos en los Asentamientos Humanos” reveló este año que solo seis de los 
217 municipios de la entidad solicitaron recursos durante el 2013 para la elaboración de su Atlas de Riesgo, a 

http://sintesis.mx/articulos/73223/inicia-dif-municipal-campana/puebla
http://sintesis.mx/articulos/77443/anuncia-ssa-vacunacion-contra-virus-de-papiloma-/nacionales
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115891
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115896
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115897
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pesar de que 109 alcaldías fueron identificadas con riesgo “muy alto” y “alto” de sufrir afectaciones en caso de 
registrarse una contingencia. Ninguna de estas localidades se encuentra en el área conurbada de Puebla, donde 
se encuentran demarcaciones con alto riesgo por estar asentados junto a parques industriales, ductos de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), barrancas y zonas de inundación. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/27/solo-seis-de-217-municipios-del-estado-cuentan-con-atlas-

de-riesgo/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En el pago de bono por fin de trienio, San Andrés Cholula podría erogar 8.4 mdp 
El secretario general del ayuntamiento de San Andrés Cholula, Facundo Isidro Tecuatl Cuaxiloa, informó que 

regidores analizan la posibilidad de dar un bono de fin de trienio a los 620 trabajadores en activo en esta 
administración, lo cual asciende a una erogación total de 8.4 millones de pesos. El funcionario dijo que el pago 
podría ser cubierto en el inicio de 2014. En tanto, en el vecino municipio de San Pedro, la autoridad local confirmó 
que los más de 400 trabajadores no recibirán ninguna “incentivo” económico por el término de la gestión parrista. 
“Estamos analizando la situación, si las arcas municipales lo permiten se estaría dando este estímulo por la 
conclusión de periodo del gobierno, porque lo que se busca es no caer en un acto irresponsable”, refirió. (Yadira 
Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/27/en-el-pago-de-bono-por-fin-de-trienio-san-andres-cholula-
podria-erogar-8-4-mdp/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En 2014 habrá estímulos fiscales para inversiones en la zona de operación de Audi 

La política de estímulos fiscales para el próximo año se limita a incentivos para la atracción de inversiones en la 

zona donde operará la planta de Audi, así como condonaciones del Impuesto Sobre Erogaciones por 
Remuneraciones al Trabajo Personal y en los pagos relativos al Registro Público de la Propiedad y del Comercio. 
Los estímulos fiscales en la zona de Audi aplicarán en San José Chiapa, Mazapiltepec y Nopalucan, donde las leyes 
de hacienda de esos municipios consideran descuentos de 100 por ciento en el pago de gravámenes y derechos 
en 2014, 2015 y 2016. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/27/en-2014-habra-estimulos-fiscales-para-inversiones-en-la-
zona-de-operacion-de-audi/  

 

 
 
MILENIO  

 Sentencian a 4 años de cárcel a Alfredo Arango  

El marinista José Alfredo Arango García fue sentenciado a cuatro años de prisión y a multa por el delito de 
enriquecimiento ilícito. El ex funcionario estatal fue recluido el 12 de enero de 2012 en el penal de San Miguel, de 
la ciudad de Puebla. La pena de cárcel puede sustituirse por multa al tratarse de un primo delincuente y porque la 
Procuraduría General de Justicia le decomisó 79 millones de pesos en bienes, que pasaron a ser parte del 
patrimonio del estado. Según información de autoridades judiciales, el fallo dictado el pasado 18 de diciembre de 

2013, siendo la primera sentencia condenatoria que se dicta en Puebla por el delito de enriquecimiento ilícito. 
(Redacción) 
http://www.milenio.com/region/Sentencian-anos-carcel-Alfredo-Arango_0_215978408.html  
 

MILENIO  

 Puebla, 3er lugar en policías reprobados 
Durante la celebración del 24 y 25 de diciembre, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito municipal 
realizaron 101 remisiones a Ministerio Público y juez calificador, informó el director de la Policía municipal Gilberto 

Loya Chávez. En rueda de prensa Loya Chávez señaló que del total de las remisiones 92 fueron puestas a 

disposición al juez Calificador, 8 adultos y un menor de edad ante el Ministerio Público. Explicó que las ochos 
personas puestas a disposición del agente del Ministerio Público están relacionadas con delitos como portación de 
instrumento prohibido, lesiones, daño en propiedad ajena, robo de auto partes y delitos contra la salud (Daniel 
Hernández) 
http://www.milenio.com/region/Puebla-lugar-policias-reprobados_0_215978406.html  
 
MILENIO  

 Presenta el DIF municipal “Sonrisa de Ángeles” 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/27/solo-seis-de-217-municipios-del-estado-cuentan-con-atlas-de-riesgo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/27/solo-seis-de-217-municipios-del-estado-cuentan-con-atlas-de-riesgo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/27/en-el-pago-de-bono-por-fin-de-trienio-san-andres-cholula-podria-erogar-8-4-mdp/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/27/en-el-pago-de-bono-por-fin-de-trienio-san-andres-cholula-podria-erogar-8-4-mdp/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/27/en-2014-habra-estimulos-fiscales-para-inversiones-en-la-zona-de-operacion-de-audi/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/27/en-2014-habra-estimulos-fiscales-para-inversiones-en-la-zona-de-operacion-de-audi/
http://www.milenio.com/region/Sentencian-anos-carcel-Alfredo-Arango_0_215978408.html
http://www.milenio.com/region/Puebla-lugar-policias-reprobados_0_215978406.html
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Con el objetivo de entregar juguetes a menores del Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación Integral 
(CMERI) así como del Centro de Día, el Sistema Municipal DIF anunció la campaña “Formando parte de la sonrisa 
de un niño” y “Sonrisas de Ángeles”, que en conjunto con el Centro Comercial Angelópolis buscará recolectar mil 
500 juguetes. La presidenta del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera detalló que el centro de acopio estará ubicado 
frente a Sanborn´s del Centro Comercial Angelópolis, a partir de este día y hasta el próximo 5 de enero, en un 

horario de 16:00 a 20:00 horas. (Elvia García) 
http://www.milenio.com/region/Presenta-DIF-municipal-Sonrisa-Angeles_0_215978402.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Ingresos por 25 años garantiza al Consorcio Aristos la edificación del CIS 
El Consorcio Aristos confirmó que la construcción del Centro Integral de Servicios (CIS) asegura ingresos a la 
empresa por los próximos 25 años y que estos se verán reflejados a partir de 2013, pues en el ejercicio fiscal de 
2012, la ejecución de la obra representó una baja del 15 por ciento en sus entradas. Así lo refirió la empresa en 

su informe anual correspondiente a 2012, mismo que remitió a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) De acuerdo 
con el documento al que tuvo acceso e-consulta, los pasivos que dejó a la firma la construcción del CIS el año 
pasado generaron la necesidad de endeudamiento, sin embargo su pago estará garantizado gracias a la 
conformación de un fideicomiso de carácter irrevocable. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-26/gobierno/ingresos-por-25-anos-garantiza-al-consorcio-aristos-la-
edificacion-del-cis 
 

E-CONSULTA 

 Avala el Congreso de Puebla tres de cada cuatro iniciativas del Ejecutivo 

Los legisladores de Puebla aprobaron tres de cada cuatro iniciativas enviadas por el gobernador Rafael Moreno 
Valle al Congreso en los pasados tres años, mientras sólo avalaron una de cada tres de las propuestas hechas por 
ellos mismos. Al revisar el estado de las iniciativas turnadas a la LVIII Legislatura, se aprecia que los diputados 
aprobaron un total de 142 proyectos del gobernador Rafael Moreno Valle, de un total de 181, lo que representa al 
78 por ciento. Sin embargo de las 397 planteadas por los 41 diputados locales del 15 de enero de 2011 al 15 de 
diciembre de 2013, sólo 126 recibieron el voto mayoritario, es decir, el 32 por ciento. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-26/gobierno/avala-el-congreso-de-puebla-tres-de-cada-cuatro-iniciativas-

del-ejecutivo 
 

E-CONSULTA 

 Licita Puebla obras de ampliación para siete hospitales 

El gobierno de Puebla lanzó a licitación pública nacional la ejecución de siete paquetes de obras de ampliación y 
mantenimiento de hospitales en la entidad para el ejercicio 2014. Los trabajos contemplan la ampliación y 
mantenimiento de la posada Ame en el hospital general de la zona Norte, perteneciente a la jurisdicción sanitaria 
6 de la ciudad de Puebla. El segundo paquete de obras incluye la ampliación de los trabajos de ampliación de los 

centros de salud en las localidades de Ahuacatlán y Cuahueyatla, en el municipio de Huauchinango, perteneciente 
a la jurisdicción sanitaria número uno. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-26/salud/licita-puebla-obras-de-ampliacion-para-siete-hospitales 
 

E-CONSULTA 

 Comisión Inspectora tiene rezagada la revisión de 70 cuentas públicas 
Al cierre del tercer y último periodo de sesiones, la Comisión Inspectora reporta un rezago en la dictaminación de 
70 cuentas públicas correspondientes al año 2012, señaló Jesús Zaldívar Benavides. El diputado del PAN precisó 
que los 70 ejercicios que faltan por revisar representan el 3 por ciento del total de cuentas públicas de los 217 

ayuntamientos, órganos autónomos, organismos descentralizados, universidad e institutos tecnológicos que son 
fiscalizadas por la Auditoría Superior del Estado (ASE). (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-26/politica/comision-inspectora-tiene-rezagada-la-revision-de-70-cuentas-
publicas 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://www.milenio.com/region/Presenta-DIF-municipal-Sonrisa-Angeles_0_215978402.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-26/gobierno/ingresos-por-25-anos-garantiza-al-consorcio-aristos-la-edificacion-del-cis
http://e-consulta.com/nota/2013-12-26/gobierno/ingresos-por-25-anos-garantiza-al-consorcio-aristos-la-edificacion-del-cis
http://e-consulta.com/nota/2013-12-26/gobierno/avala-el-congreso-de-puebla-tres-de-cada-cuatro-iniciativas-del-ejecutivo
http://e-consulta.com/nota/2013-12-26/gobierno/avala-el-congreso-de-puebla-tres-de-cada-cuatro-iniciativas-del-ejecutivo
http://e-consulta.com/nota/2013-12-26/salud/licita-puebla-obras-de-ampliacion-para-siete-hospitales
http://e-consulta.com/nota/2013-12-26/politica/comision-inspectora-tiene-rezagada-la-revision-de-70-cuentas-publicas
http://e-consulta.com/nota/2013-12-26/politica/comision-inspectora-tiene-rezagada-la-revision-de-70-cuentas-publicas
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 Queda en libertad el doctor Alfredo Arango tras pagar multa 
Tras pagar una fianza, trascendió que la madrugada de este viernes fue puesto en libertad el doctor José Alfredo 
Arango García, ex secretario de Salud durante la administración del ex gobernador Mario Marín Torres. Alfredo 
Arango fue detenido la madrugada del 12 de enero de 2012 por la Policía Ministerial en su residencia del exclusivo 
Fraccionamiento La Vista y recluido en el penal de San Miguel, acusado de enriquecimiento ilícito al no justificar la 

obtención de 54 millones de pesos y algunos bienes inmuebles. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/queda_en_libertad_el_doctor_alfredo_arango_tras_pagar_multa#.Ur2JH9LuI
2k 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 El 4 de febrero Eduardo Rivera Pérez rendirá su tercer informe de gobierno 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que será el próximo 4 de febrero cuando rinda 
su tercer informe de gobierno teniendo como sede el Complejo Cultural Universitario de la BUAP. El edil capitalino 
destacó que el informe será objetivo y sensato que abordara los rubros de obra pública, espacios públicos y 
recreativos, el trabajo administrativo, finanzas sanas, así como el trabajo coordinado con autoridades estatales y 
federales.. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_4_de_febrero_eduardo_rivera_perez_rendira_su_tercer_informe_de_gobi
erno#.Ur2KGNLuI2k 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Bajas temperaturas azotan a la Sierra Norte de Puebla 
Con la llegada del frente frío número 21, las bajas temperaturas han azotado a la Sierra Norte de la entidad, 

principalmente a municipios como Zacapoaxtla, Tlatlauquitepec, Zaragoza y Xochiapulco, donde se han registrado 
temperaturas por debajo de los cero grados centígrados. La Dirección de Protección Civil de Zacapoaxtla exhortó a 
la población a evitar realizar actividades al aire libre después de las 20:00 horas, así como proteger a los adultos 
mayores y los niños menores de diez años. En tanto, la dependencia municipal realiza operativos en las calles 
para brindar apoyo a las personas de escasos recursos que no tienen dónde vivir y se ven en la necesidad de 

dormir a la intemperie.. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/bajas_temperaturas_azotan_a_la_sierra_norte_de_puebla#.Ur2KbdLuI2k 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Suman 6 municipios como Pueblos Mágicos en los últimos tres años 

La denominación de Pueblo Mágico a 6 municipios, así como el posicionamiento de Puebla como uno de los 
principales puntos turísticos a nivel nacional, fueron parte de los resultados que logró la Comisión de Turismo en el 
Congreso del estado en la actual Legislatura, aseguró la presidenta de la comisión en el Poder Legislativo, Myriam 
Galindo. La diputada local informó que gracias a la buena coordinación entre la comisión que encabeza y la 

Secretaría de Turismo en el estado, lograron sumar a la lista de esta denominación de Pueblos Mágicos a Zacatlán, 
Chignhuapan, Pahuatlán, Tlatlauquitepec, Xicotepec de Juárez y Cholula. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/suman-6-municipios-como-pueblos-magicos-en-los-ultimos-tres-anos/ 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Defiende MC diputación que le retiró el IEE 
Movimiento Ciudadano presentó el pasado 24 de diciembre la impugnación respectiva sobre la determinación del 

Instituto Electoral del Estado (IEE) de retirarles una diuputación plurinominal, luego de que se entregara al priista 

Víctor Manuel Giorgana Jiménez, la constancia de mayoría como diputado electo por el Distrito 16 con cabecera en 
Puebla. Con ello, quedaría fuera el ex priísta Ignacio Alvízar Linares, ex funcionario de la SEP acusado de cometer 
todo tipo de corruptelas en el sexenio de Melquiades Morales Flores. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/defiende-mc-diputacion-que-le-retiro-el-iee/ 
 

 

 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_4_de_febrero_eduardo_rivera_perez_rendira_su_tercer_informe_de_gobierno%23.Ur2KGNLuI2k
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_4_de_febrero_eduardo_rivera_perez_rendira_su_tercer_informe_de_gobierno%23.Ur2KGNLuI2k
http://periodicodigital.com.mx/notas/bajas_temperaturas_azotan_a_la_sierra_norte_de_puebla%23.Ur2KbdLuI2k
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/suman-6-municipios-como-pueblos-magicos-en-los-ultimos-tres-anos/
http://contraparte.mx/defiende-mc-diputacion-que-le-retiro-el-iee/


 

Síntesis Ejecutiva Matutina 
 

  Viernes 27 de Diciembre de 2013 

 
 

 8 

RETO DIARIO 

 SMDIF inicia recolección de juguetes en Angelópolis 
El Sistema Municipal DIF y locatarios del Centro Comercial Angelópolis recolectarán juguetes en beneficio de las 
familias de escasos recursos, esto a través de la campaña “Sonrisa de Ángeles”, donde estarán recibiendo las 
donaciones en la fuente de la plaza de lunes a domingo para dotar a unos 1,500 menores el próximo 6 de enero. 
Durante el arranque oficial de la campaña, Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del DIF Municipal, señaló que se 
estarán recibiendo juguetes nuevos o en buen estado en la fuente de la plaza, en un horario de 16:00 a 20:00 
horas a partir de este viernes y hasta el domingo 5 de enero, para beneficiar a las familias más necesitadas. 

(Diana Morales)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56441&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SMDIF-inicia-

recoleccion-de-juguetes-en-Angelopolis 
 
RETO DIARIO 

 Piden aumentar montos de multas y obligatoriedad de seguro para coches particulares 
Algunas de las propuestas que hará la organización Corresponsabilidad en el Transporte para los presidente 
electos y los diputados que entrarán en 2014, son evitar los programas de Multa Cero para anular la corrupción 
de los agentes viales; aumentar el monto de las infracciones para los conductores sin placas, sobre todo, cuando 

se trata del transporte público; que las grúas tengan el debido permiso de la Secretaría de Transportes (ST) y que 
las tarifas se ajusten a la Ley de Ingresos del Estado. De igual forma, que sea obligatoria la compra de un seguro 
para daños a terceros para todos los automovilistas particulares, y que se haga obligatorio que las personas que 
desean adquirir su licencia de conducir particular tomen un curso similar al que se aplica a los mercantiles y 
públicos, aunque para esto sea necesaria la intervención de la iniciativa privada para que dé las capacitaciones a 
través de la concesión. (e-consulta)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56439&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Piden-aumentar-

montos-de-multas-y-obligatoriedad-de-seguro-para-coches-particulares 
 
 
 

  

 

 
 
(En Punto) 
 
Si capacitar de manera eficiente a operadores del transporte público ha sido una tarea titánica, por no decir 

que imposible, más complicado sería hacerlo con conductores de vehículos particulares, como sugiere Arturo 
Balderas Moyano, presidente de la organización Corresponsabilidad en el Transporte. 
No obstante, el otro punto que propone para disminuir la incidencia de accidentes viales, y por tanto las 
pérdidas materiales y los gastos que éstos significan, no se antoja tan complicado. 

Balderas Moyano recurre a la obligatoriedad de la contratación de seguros de gastos contra daños a terceros, y 
eso sí que sería una solución para por lo menos bajar las cuantiosas sumas millonarias que año con año se 
gastan en los siniestros. 
"Tenemos que ir más allá, e l problema es que muchas veces no quieren (las autoridades) asumir el costo 
político", criticó Balderas Moyano. 
Y tiene razón. 

El representante civil adelantó que en enero, una vez que se instale la próxima Legislatura y se formen las 
Comisiones de Transporte y la de Seguridad Pública, buscará reunirse con los diputados que las integren para 
proponer la necesidad de implementar estas políticas. 

Habrá que desearle éxito y estar pendientes. 
En una de esas los nuevos legisladores dicen que sí. 
 
*** 

 
El gobierno de la República y los legisladores federales se pusieron muy agresivos contra eventuales lavadores 
de dinero de procedencia ilícita e impusieron tasas impositivas que en el pasado no existían, pero se mostraron 
laxos con los banqueros, quienes logran millonarias y cuestionables ganancias gracias a la expedición de 
tarjetas de crédito. 

COLUMNAS 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56441&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SMDIF-inicia-recoleccion-de-juguetes-en-Angelopolis
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56441&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SMDIF-inicia-recoleccion-de-juguetes-en-Angelopolis
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56439&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Piden-aumentar-montos-de-multas-y-obligatoriedad-de-seguro-para-coches-particulares
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56439&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Piden-aumentar-montos-de-multas-y-obligatoriedad-de-seguro-para-coches-particulares
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Como expone la nota de la reportera Maritza Mena, las instituciones bancarias cobran elevadas comisiones por 
el uso de las tarjetas de crédito sin que a la fecha exista normativa que regule los costos anuales, por lo que 
utilizar el plástico para adquirir bienes o servicios provoca en algunos casos deudas excesivas e incluso 
impagables.  
Así, mientras los Costos Anuales Totales (CAT) que cobra Banamex por una tarjeta son de 22.9 por ciento, en 

el caso de BBVA Bancomer llegan a 90.7 por ciento por el mismo concepto. 
Y eso ninguna autoridad lo regula. 
Los bancos pueden cobrar las comisiones que les da la gana.  
Es lamentable que ahora que el gobierno federal, diputados federales y senadores promovieron tantas y 
variadas reformas, no hayan realizado una sola que regulara las comisiones que cobran los bancos y ayudara a 

los ciudadanos. 
 

*** 
 
Juan Carlos Lastiri está metido de lleno en el futurismo político. 
Él jura que no, que para nada, pero más evidente no puede ser su intención de participar en la carrera por la 
gubernatura. 
¿Cuál?¿La de 2016 ó la de 2018? 
Quién sabe. 

Pero de que quiere, quiere. 
Entrevistado por los reporteros, el priista declaró que el tema político es distante y que no le distrae para nada. 
Sin embargo, nunca negó que aspira a ser candidato. 
De hecho, todas las veces que los representantes de los medios insistieron en el asunto, Lastiri lo esquivó. 

Luego entonces, dada la reciente hiperactividad del subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la 
Secretaría de Desarrollo Social, seguro que cuenta con la venia de su jefa, Rosario Robles Berlanga, para 

promover su imagen y abonar con ello a su carrera política. 
Seguro que así debe ser. 
De otra manera no se entendería la movilidad personal con que se desenvuelve desde hace algunas semanas. 
Eso no se hace sin el permiso y la complicidad del jefe, en este caso jefa 
.http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3236439.htm 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
El gobernador Rafael Moreno Valle ya tiene un aliado importante en el vecino estado de Tlaxcala: Adolfo 

Escobar Jardines, quien el próximo 1 de enero se convertirá en el primer alcalde panista de la capital 
tlaxcalteca. 
 

Adolfo Escobar ha sido regidor en el ayuntamiento de Tlaxcala, dirigente estatal del PAN, diputado local y 
federal, y secretario General de Gobierno, todos esos cargos en el sexenio del exgobernador Héctor Ortiz Ortiz. 
 
El alcalde panista tenía previsto hacer un acto importante el miércoles de la semana entrante para festejar su 
toma de posesión, pero decidió posponerlo para el 8 de enero, para presentar lo que será su plan municipal de 
gobierno para el trienio 2014-2016. 
 

¿Y sabe quién será su invitado principal? 
 
Sí, en efecto, el gobernador Rafael Moreno Valle. 

 
*** 
A propósito. 

 
Un personaje importante en el gobierno municipal de Adolfo Escobar Jardines en Tlaxcala será el todavía 
consejero del Instituto Electoral del Estado (IEE) de Puebla, Víctor Joaquín Cánovas Moreno. 
 
Víctor Cánovas no sólo es una especie de consejero político del munícipe tlaxcalteca, sino el puente entre aquél 
y el gobernador de Puebla. 
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El asunto no es menor, pues Adolfo Escobar podría convertirse en la principal carta del PAN para suceder al 
priísta Mariano González Zarur en la gubernatura de Tlaxcala en las elecciones locales de julio de 2016. 
 
*** 

 
Más tardó la Reforma Energética en aprobarse en el Congreso de la Unión que algunos inversionistas japoneses 
en adquirir predios en algunas carreteras y autopistas de Puebla para establecer ahí gasolinerías. 
 
Se sabe, por ejemplo, que en las juntas auxiliares de San Juan Tlautla y San Sebastián Tepalcatepec, de San 

Pedro Cholula, los japoneses acaban de comprar  hace unos días terrenos a pie de carretera sobre la federal 
México-Puebla. 

 
Para cerrar la operación los japoneses contaron con la ayuda del comisariado ejidal de San Sebastián. 
 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que prácticamente está concluida la construcción de edificio sede de la Procuraduría General de Justicia 
ubicada en el bulevar 5 de Mayo y la 31 Oriente, lugar donde cuadrillas siguen con los acabados finales para 
ser entregada a la Secretaría de Infraestructura de José Álvaro Cabalán Macari. 

 
El edificio cede de la PGJP que encabeza Víctor Antonio Carrancá Bourguet se prevé será parte de las obras que 
inaugurará el gobernador Rafael Moreno Valle en la víspera del Tercer Informe de Gobierno programado para el 
15 de enero, al igual que el rehabilitado Auditorio de la Reforma. 
 
Que coordinados por el secretario de Seguridad Pública Facundo Rosas Rosas, en diferentes puntos estratégicos 
en el territorio poblano patrullan municipios y caminos rurales elementos de las corporaciones policiacas del 

estado y el Ejército Mexicano a través de las Bases de Operación Mixta (BOM). 
 
Los recorridos se han centrado en municipios ubicados en los límites territoriales como el estado de Veracruz, 
como está ocurriendo en municipios con cabecera judicial en la Ciudad Serdán, que ante el asombro de los 
ciudadanos observar los convoyes de policías estatales y elementos de fuerzas castrenses. 
 

Que el corredor carretero intermunicipal que comunica a los municipios de Esperanza, Chalchicomula de 

Sesma, Tlachichuca, Guadalupe Victoria, Chilchotla, Quimixtlán y Chichiquila se ha convertido en una ruta 
“caliente” porque la creciente incursión de la delincuencia para evadir los retenes en las carreteras federales 
libres y de cuota. 
 
En el caso particular de los delitos de alto impacto como el secuestro, la actividad de bandas delictiva se ha 
corrido de Guadalupe Victoria a Tlachichuca, en este último municipio se han registrado acciones delictivas con 

el mismo modus operandi de quienes privaron de la liberad y la vida al italiano Massimo Di Nardo y al 
comerciante Carlos Rivera. 
 
Que el ayuntamiento de Puebla y la Tesorería municipal han tenido una muy buena respuesta en la programa 
del pago adelantado del impuesto predial 2014 con tarifas del 2013, promoción que concluye hoy, con varios 
beneficios a los ciudadanos cumplidos, 
 

Que las personas físicas y morales con ingresos por 500 mil pesos anuales recibieron con mucho agrado la 
prórroga al 31 de marzo otorgada por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) para concluir la migración 
a la facturación electrónica. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_214358607.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

2014, año de la recomposición del priismo poblano 
Concluida la tregua interpriista con motivo del debate y aprobación de las reformas de estado del presidente 

http://impreso.milenio.com/
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Enrique Peña Nieto en 2013, el año nuevo está lleno de buenos propósitos. 
De los primeros realizables, todo apunta a la designación del coordinador de la diputación en el Congreso del 
Estado que se instala el 10 de enero, fecha en que la mini bancada debería tener líder. 
Pese a la pelea de Víctor Manuel Giorgana Jiménez por la coordinación del Grupo Parlamentario del PRI, la 
decisión apunta a favor del empresario José Chedraui Budib. 

De manera paralela los jerarcas priistas del CEN estaría tomando la decisión en torno a la designación del 
delegado que, de acuerdo al trascendido, apuntará a favor del "El Negro" Fidel Herrera Beltrán, exgobernador 
de Veracruz. 
Empezará entonces el juego entre los grupos priistas que se disputan la presidencia del Comité Directivo 
Estatal al concluir la función desastrosa como delegado presidente de Pablo Fernández del Campo. 

Se trataría de la dirigencia estatal que reagrupará al priismo poblano de cara a las elecciones federales 
intermendias en el 2015. 

Quienes aspiran a ser candidatos a gobernador en el 2018 buscan incidir en la designación de uno de los suyos 
en el CDE del PRI. 
Blanca Alcalá Ruiz, Enrique Doger Guerrero, Juan Carlos Lastiri Quirós, Jorge Estefan Chidiac, José Chedraui, 
Javier López Zavala, entre otros, han sido mencionados o ellos han manifestado su interés por la candidatura. 
El 2014 es el año de la recomposición del priismo poblano, o lo que queda de él, teniendo como meta los 
comicios legislativos federales donde la meta obtener la mayoría de escaños en la Cámara de Diputados en 
2015 y darle mayor certeza a los alcances a las reformas aprobadas en 2013. 

http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/ano-recomposicion-priismo-poblano_18_216158400.html 
 

 

 
 

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hay un accidente que se registro en la gran avenida  
 Hoy vence el pago del predial con el precio de 2013 

 Un sujeto detenido por violencia intrafamiliar, logra darse a la fuga  
 Se registra granizada en Tlaxcala y también en colonias del sur hoy se pronostican lluvias de moderadas a 

fuertes sobre todo para este fin de semana por la entrada del frente frio no. 21 y además una masa de aire 
polar esta afectando principal mente a todo el país  

 La dirección de protección civil se encuentra preparada con insumos para apoyo a las regiones por el 

descenso de las temperaturas  

 6 de cada 10 piezas de ropa que se comercializan en el pais son de origen  ilegal   
 Cada 3 de 10 personas en el pais padecen de hipertensión arterial declara la secretaria de salud  
  Un peregrino de 12 años de edad  pierde la vida en percance en la carretera coatloapalan  
 Dos sujetos asaltan a punta de pistola el oxxo de la 11 sur y la 19 poniente  
 Solo el 20 % de un total de 500 mil contribuyentes pagaron el impuesto del predial con tarifa 2013   por lo 

menos lo que va hasta el momento  
 El diputado del PAN Jorge Garcilazo que tiene la concesión del transporte publico se pronuncia por ampliar 

en otros puntos de la ciudad el programa de la foto multa  
 La asociación corresponsabilidad del transporte se esta pronunciando por el aumento a la tariafa ; “para 

mejorar las unidades” 
 Las tres naves de audi se van a terminar en tiempo y forma 4500 trabajadores ha informado la ctm  
 En enero se entrega el proyecto de remodelación del eje oriente poniente la principal  vialidad de acceso 

aya en Izucar de matamoros  

 Encabezo luis Maldonado venegas secretario general de gobierno  la comision de seguridad para garantizar 

ya la seguridad de los poblanos como ultima face del año con lo que viene de año nuevo y temporada de 
reyes  

 Ayer se registro un fuerte incendio en una nave de la empresa rasiri frenos en Texmelucan  
 Aprende la PGJ a un sujeto acusado de abuso de confianza 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

TEASSERS 
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 Tras no presentarse accidentes por robo de combustible entre 2013 Puebla cerrará el año con saldo blanco, 

dijo Jesús Morales, director de Protección Civil estatal quien señaló que este tipo de evento se presenta en 7 
municipios.  

 En la sierra Norte se ha solicitado la consulta ciudadana para dar inicio con la fase de exploración en minas, 
informó la delegada de la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Daniela Migoya.  

 Vecinos de la colonia Héroes de Puebla exigen mayor vigilancia debido a que acusaron que los índices de 
inseguridad han incrementado considerablemente, esto manifestaron durante un sondeo realizado por USN.  

 El ministerio público y la policía ministerial, así como los Ceresos de Tepexi y Puebla fueron las instancias 

más denunciadas ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos en este 2013, esto lo informó el 

presidente del organismo, Adolfo López, quien detalló que este año se recibió un total de 16 mil 377 
solicitudes de intervención.  

 La secretaria de Seguridad Pública Estatal logró recuperar 15 automóviles y aseguró a 10 personas en 
unidades con reporte de robo.  

 Un seguro obligatorio de daño a terceros para autos será una de las principales propuestas que el director 
de la Asociación de Corresponsabilidad en el Transporte, Arturo Balderas, presentará a los presidentes 
municipales y diputados electos en una agenda en relación a la seguridad en el transporte.  

 En 2014 Puebla se unirá a la verificación vehicular obligatoria que impulsará la Comisión Ambiental de la 
Megalópolis en el DF, México, Hidalgo, Morelos y Tlaxcala informó el secretario de Desarrollo Rural, 
Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Mario Rincón.  

 En nuestro país se encuentran establecidas 250 de las 450 proveedoras que abastecen a nivel mundial a la 
VW de México, esto lo informó Thomas Karig, Vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategia de la 

armadora.   
 El gobierno municipal se prepara para la entrega recepción, indicó el alcalde ERP, por lo que reiteró que el 

proceso será transparente y ordenado.  
 Por lo menos deberán concretarse 50 obras en el municipio de Puebla antes de que concluya la presente 

administración, indicó el secretario de Desarrollo Urbano en el municipio, Felipe Velazquez.  
 La federación envió la totalidad de recursos etiquetados para el programa Habitat, lo que correspondió a 

una bolsa de 106 mdp para la capital del estado informó el secretario de Desarrollo Social y Participación 
Ciudadana, Eduardo Morales Garduño.  

 Abatir los índices de violencia y delincuencia organizada es el reto para el 2014 para el presidente de la 
República, sentenció el politólogo de la UPAEP, Don Manuel Días Cid.  

 Recibió la delegación estatal de Conagua la certificación de la entidad Mexicana de Acreditación con lo que 
se certifican el monitoreo de 29 parámetros para aguas naturales, residuales y tratadas.  

 La SEP estatal y su delegación federal reportan la integración de los consejos escolares de participación 
social a casi el 100% en Puebla, el secretario general del SNTE 51, Jorge Luis Barrera de la Rosa, indicó que 

los planteles estatalizados sólo estan integrados en 50%.  

 El combate a dar limosnas no será efectivo en la medida que se reeduque a la sociedad para que siga 
contribuyendo con quien solicita dinero en vialidades de la Angelópolis, aseguró el vicepresidente de la Red 
de Franquicias, Francisco Lobato Galindo, dijo que es alarmante el número de menores que están en la calle 
vendiendo chicles o haciendo malabares y piden una moneda a los automovilistas.  

 El diputado del PRI, Jesús Vázquez Viveros, consideró que su iniciativa denominada la ley anti chapulin que 
buscaba obligar a los políticos con cargos de elección popular, se comprometieran a concluir el periodo para 
el que fueron electos y no solicitar licencia para buscar otros puestos pues no fue dictaminada en la actual 

legislatura por los intereses que afectaban a la clase política.  
 El diputado del PRI, Gerardo Mejía Ramírez, se dijo satisfecho por el trabajo que desempeño en el Congreso 

local ya que los 18 meses que estuvo en el poder legislativo, se le aprobaron 26 iniciativas lo que lo ubica 
como el legislador más productivo del Congreso local.  

 Que atiendan otros problemas limítrofes que hay en la entidad, como el del parque industrial de San Miguel, 

en el cual se disputan San Martín Texmelucan y Huejotzingo pide el presidente del CCE, Fernando Treviño a 

diputados locales.  
 En la estrategia que ha establecido el PMC para recuperar la diputación plurinominal que la reasignación que 

hicieron los consejeros electorales, le quitaron y por la desconfianza ante los órganos electorales del estado 
han decidido presentar dos juicios ante el TEPJF.  

 Para el 2014 la Ibero Puebla tendrá al 100% a su matrícula inscrita en los programas de calidad certificada 
por organismos evaluadores externos anunció el rector, Fernando Fernández Font. 
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Este viernes termina la promoción de descuentos y condonaciones del pago del predial con tarifas del 

2013, ya lo sabe si va a realizar el pago del predial ya no lo pueden hacer en bancos, en tiendas de 
conveniencia, con su boleta tiene que acudir a las oficinas del predial, en Reforma y el Acuario, hasta el 
día de hoy lo puede hacer con tarifas del 2013 y descuentos. Si no le ha llegado su boleta puede llevar la 
boleta del año anterior o algún otro documento en donde venga su número del predial, con ese número y 

la gente que no tiene nada, ni el número, la gente puede ir con su nombre pero se va a tardar más 
tiempo, con el nombre del dueño y el domicilio.  

 Reporta la Conagua que continuará el descenso de la temperatura en los próximos tres días en territorio 
poblano, registrándose como mínima 5 grados centígrados.  

 El DIF Municipal y la iniciativa privada presentaron el programa de colecta de juguetes “Sonrisa de 
Ángeles” en donde se recolectarán juguetes en la Angelópolis, recuerde juguetes que sean nuevos y que 
no necesiten de baterías.  

 En operativos decembrinos implementados por el DIF municipal fue posible el rescate de cinco menores de 
edad que estaban abandonados, dos de ellos ya regresaron a su hogar, los otros tres permanecen bajo 

custodia del estado porque todavía no han sido reclamados por sus padres.  
 Tras casi tres años sin incrementar el pasaje del transporte público en la ciudad, la Asociación de 

Corresponsabilidad en el Transporte, reiteró la propuesta de que suba 1.50 pesos, ya lo sabemos con los 
aumentos que se están dando, no iba a tardar el transporte público en dar su petición, su carta a los reyes 
magos.  

 Ante el incremento de personas menores que están en las calles pidiendo limosna, el vicepresidente de la 
Red Mexicana de Franquicias, Francisco Lobato Galindo, se pronunció por programas que promuevan el 

apoyo a fundaciones que puedan atender a esta población.  
 El sector alimento de Puebla proyecta que en el 2014 sea un año muy difícil por la reforma fiscal, ya que 

se ve muy complicado generar nuevos empleos y mantener los ya existentes.  
 La pensión universal y el seguro de desempleo son medidas populistas que el gobierno federal no le 

alcanzará para cubrir, esto o considera el vicepresidente del Colegio de Contadores, José Manuel 
Echegaray.  

 El SEDIF anunció que para el 2014 arrancará segunda etapa denominada Prevención contra el acoso 
escolar, así lo dio a conocer la titular del organismo, Martha Erika Alonso de Moreno Valle.  

 La delegación en Puebla de la secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano en coordinación con el 
gobierno del estado capacitarán a presidentes municipales electos en materia de planeación y 
ordenamiento territorial.  

 La Contraloría inició nuevos programas para el 2014, entre estos la adecuación de los viveros operativos 
de las dependencias estatales.  

 Integrantes de la Asociación Hacia El Futuro se reunirán el próximo 7 de enero con personal de la SGG, 
para hablar sobre el tema de la instalación de una minera en la Sierra Norte del Estado.  

 PMC presentó en impugnación respectiva sobre la determinación del IEE de retirarles una diputación 
plurinominal luego de que se entregará al priista Víctor Manuel Giorgana la constancia de mayoría.  

 En este 2013 se siguen aplicando vacunas para la influenza, la delegación del Issste informó que ha 
aplicado 45 mil dosis de esta vacuna, puede acudir para que le apliquen esta vacuna.  

 Alrededor de las iniciativas del grupo parlamentario del PVEM se quedaron en la congeladora como 

consecuencia de la falta de tiempo y que en algunos casos por la falta de recursos así lo admitió el 
coordinador Elías Abaid, quien dice que sus proyectos se quedaron en espera de que sean consideradas 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con la participación de los tres órdenes de gobierno, el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado 
Venegas, encabezó este jueves la reunión del grupo de Coordinación de Seguridad Pública como parte del 
programa especial que se ha establecido en el Estado para resguardar las fiestas decembrinas. Durante el 
encuentro el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), subrayó con los presentes, el compromiso 
del gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, para brindar a la población seguridad y mantener una 

entidad de paz. 



 

Síntesis Ejecutiva Matutina 
 

  Viernes 27 de Diciembre de 2013 

 
 

 14 

 Para el presidente de la Comisión del Transporte del Congreso del estado Jorge Garcilazo Alcántara los 
transportistas antes de pensar en un incremento a la tarifa del pasaje primero deberá de pensar en 
modernizar las unidades mejorar el servicio y cumplir con el proceso de reemplacar. El legislador consideró 
ilógico que los transportistas estén solicitando un incremento a la tarifa del transporte cuando el servicio 
en este rubro es totalmente deficiente y de mala calidad ya que hasta el momento las unidades no están 

en condiciones adecuadas para que los transportistas exijan un incremento en el costo de la tarifa. 
 La Secretaría General de Gobierno (SGG), encabezada por Luis Maldonado Venegas, a través de la 

Subsecretaría de Asuntos Políticos y Protección Civil, reporta saldo blanco en el Estado durante el 24 y 25 
de diciembre y anuncia que continuarán los operativos de seguridad en actos masivos, así como el 
decomiso de pirotecnia que no cumpla con la reglamentación. El titular de la Dirección General de 

Protección Civil Estatal (DGPCE), Jesús Morales Rodríguez, informó que no hubo reportes de incidentes 
mayores en los diferentes eventos masivos religiosos, como tampoco en posadas y en los que se utilizó 

pólvora, durante estos días. 
 La agrupación Corresponsabilidad en el Transporte se pronunció porque no se tomen en cuenta programas 

como el de la multa cero pues atentan contra la seguridad de los poblanos, así lo dijo su presidente, Arturo 
Balderas Moyano. En entrevista el empresario afirmó que este tipo de programas no combaten la 
corrupción e incrementan la inseguridad vial porque se quita un instrumento a los ciudadanos para violar 
la ley. Afirmó que las multas deben privilegiar mejorar la seguridad vial en las ciudades y no fines 
recaudatorios. 

 El director del Sistema Municipal DIF, Joaquín García Vinay dio a conocer que  encontraron 3 menores de 
edad en el zócalo de Puebla que no refieren tener hasta el momento familia. Por lo anterior están bajo 
resguardo del DIF, con la finalidad de que se determine cuál será su situación, ya que estos menores 
estaban pidiendo dinero en  el zócalo. Indicó que estos menores de edad recibirán toda la atención de la 

dependencia, así como también se emprenderá un sistema de localización de la familia de los  menores 
 Por lo anterior durante las últimas horas incrementado el número de contribuyentes que están acudiendo a 

hacer sus pagos por concepto de predial y basura. Cabe destacar que este 27 de diciembre vence el plazo 
para que la gente pague con tarifas del 2013  el predial y la basura, ya que a partir del 2 de  enero hasta  
6 de febrero del 2014 ya  cobrarán a los poblanos las tarifas actualizadas del 14 por ciento. 

 La Secretaría de la Contraloría iniciara la proyección de los trabajos a realizar a partir del próximo año 
mediante las nueve facultades que tiene, así lo informo el  titular del área, Eukid Castañon Herrera, quien 
dijo que también se trabaja en las adecuaciones de los niveles operativos de la dependencia para dar 
resultados positivos. Manifestó que tras la aprobación del Congreso Local de la iniciativa que presentará el 

gobernador Rafael Moreno Valle para facultar a la dependencia para establecer restricciones a contratistas 
en materia de obra pública que incumplan con los contratos. 

 La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana continuará trabajando hasta el 15 de febrero 
de 2014, entregando obras de gran importancia y beneficio para los habitantes del Municipio. Durante 
2013 el programa Construyamos Juntos favoreció de manera directa a más de 95 mil habitantes y de 

manera indirecta a más de 159 mil 800 personas. 
 La presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, exhortó a los poblanos a donar un  

juguete para los niños de escasos recursos, lo anterior lo dio a conocer al poner en marcha este jueves 
“Sonrisas de Ángeles” en la zona de Angelópolis Por lo anterior pidió a los ciudadanos donar  un regalo 
para los niños de escasos recursos y los cuales los podrán colocar en los contenedores que estarán 
instalados en Liverpool. 

 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se forma un remolino en San Pedro Cholula, usuarios de las redes sociales reportan el hecho que por 

fortuna sólo causa daños materiales.  
 Un hombre murió en la colonia Villa de las Flores, Agustín Juárez bajó del transporte público, caminaba 

rumbo a  su casa cuando fue sorprendido por un infarto fulminante.  
 Mañana es el día de los Santos Inocentes cuídese de los que quieran sacarle algún provecho. 
 Afirman los especialistas que el aumento de 2.52 pesos al salario mínimo no es suficiente.  
 Hay varias calles cerradas en la capital poblana le diremos cuales son.  

 María Fernanda necesita de la ayuda de los poblanos es una pequeña de 13 años que sufre insuficiencia 
renal terminal.  
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 El ejercicio debe ser un hábito y no un propósito.  
 Nace una jirafa en Puebla. 

 

 

 


